

"Der Mensch hat drei Häute: Er wird in der ersten geboren, die zweite ist sein Kleid, und die dritte ist die Fassade seines Hauses."

(Hundertwasser, 1989)



"Diese vielen Häuser, die wir alle tausendfach erdulden, sind gefühls- und emotionslos, diktatorisch, herzlos, aggressiv, gottlos, glatt, steril, schmucklos, kalt und unromantisch, anonym und haben gähnende Leere. (.)

Sie deprimieren derart, daß sowohl die Bewohner als auch vorbeigehende Menschen krank werden."

(Hundertwasser (1990) in: Rand, 1991, S. 169)

Jeder Mensch soll das Recht haben, die Außenwand seiner Wohnung zu gestalten – so wie es ihm gefällt und wie es zu ihm passt.

Das Fensterrecht / das Fenster beschreiben

Das ist mein Fenster. / Es hat ... Farben / Formen

Das Fensterrecht zeigt ...

Weil ich anders bin./ Weil ich Romantiker(-in) bin.

Auf meinem/dem Bild ist / sind ...

... kann man ... sehen

Im Vordergrund / Im Hintergrund / In der Bildmitte...

Hinten / Vorne...

Oben / Unten...

Rechts / Links...

Auf der rechten / linken Seite...

Ich (persönlich) denke / glaube / meine / vermute, dass ...

Meine Lieblingsfarbe(-n) ist (sind) ...

Ich interessiere mich für die Kunst / Musik / Literatur, deshalb ...

Natürlich habe ich auch andere Interessen

